

ECONOMÍA CIRCULAR:

Ecológica impulsa la gestión integral de residuos industriales en Chile con foco en Cero Basura

Ecológica se dedica a la gestión de residuos y se enfoca en el modelo Cero Basura a través del 100% de su valorización, transformándolos en insumos para un nuevo proceso productivo. Cuenta con tres plantas de pretratamiento, que están ubicadas de manera estratégica en las comunas de Lampa y La Pintana, en la Región Metropolitana y, en la comuna de Lautaro, Región de La Araucanía, desarrollando el polo para promover la economía circular y fomentar una cultura más responsable y consciente con el medio ambiente.

La compañía realiza un manejo integral de residuos, es decir, gestiona todo tipo de residuos, peligrosos y no peligrosos, por ejemplo, plásticos, cartones y chatarra, entre otros, como también, electrónicos y biológicos, haciéndose cargo de todo el proceso: recolección, segregación, tratamiento, transporte y disposición final con el objetivo de minimizar el impacto ambiental y promover un uso sostenible de los recursos. "Actualmente, y tras 20 años en el rubro", destaca Marcel Deprez, gerente general de Ecológica.

El equipo de la compañía está formado por más de 500 colaboradores. "Nuestras plantas poseen una sólida infraestructura y logística para llevar a cabo su misión. Disponemos de más de 900 equipos especializados y una

La compañía realiza los Premios Cero Basura, iniciativa que destaca a las organizaciones que están marcando una diferencia positiva en la gestión de sus residuos.

flota de 50 camiones propios, además de contar con alianzas de largo plazo con una importante red de transportistas en todo el país", precisa.

Los servicios y propuesta de valor diferenciada de Ecológica han impulsado que muchas empresas avancen hacia la meta Cero Basura. "A diferencia de otras compañías —agrega el ejecutivo—, nuestros procesos tienen especial cuidado en la calidad de los residuos que recobramos, lo que nos asegura un mayor porcentaje de recuperabilidad y mejores condiciones económicas para estos. También contamos con un área de medio ambiente, el cual brinda todo el apoyo para el cambio cultural que necesitan las empresas para trabajar de



FOTOS ECOLOGICA

manera conjunta en el logro de estos objetivos".

Un hito relevante en la historia de Ecológica fue su adquisición por parte del grupo Prisma en 2018, quienes se interesaron en el trabajo desarrollado por la empresa para impulsar nuevos desafíos hacia un proceso clave de expansión. En esa línea, surge también la fusión con Enfaena, que viene a aportar con su destacada atención personalizada, amplio conocimiento en materialidad y la búsqueda de recicladores expertos tanto dentro como fuera de Chile. "Todas estas características que se suman a la

capacidad técnica y logística de Ecológica cumplen un diferenciador importante, respecto de otras empresas, al momento de entregar un servicio integral que se adapta a las necesidades de cada uno de sus clientes", comenta Deprez.

Por otro lado, desde su nacimiento, y a diferencia de otras compañías del sector, Ecológica ha tenido como principal enfoque la meta Cero Basura a través de la valorización de residuos, que se ha ido complementando con el resto de procesos integrales que la mantienen como un referente dentro de la industria.



Marcel Deprez, gerente general de Ecológica.

Actualmente, trabaja con más de 200 empresas y operaciones, junto a una red de 210 destinatarios finales autorizados, donde se destacan las mayores compañías de todo tipo de industrias, retail, logística, envases y embalajes, manufactureras, alimentos y bebidas, acuícola, agrícola, materiales de la construcción y con miras a ingresar a la minería. En total, se administran más de 350 mil toneladas de residuos anuales, recuperando alrededor del 80% de ellos.

PREMIOS CERO BASURA

Marcel Deprez enfatiza que los Premios Cero Basura representan el evento más significativo en Chile dedicado a la economía circular y la gestión de residuos. Esta iniciativa destaca a aquellas organizaciones que están

marcando una diferencia positiva en el medio ambiente, mediante proyectos que mejoran la recuperación de diversos tipos de residuos, evitando así su disposición en rellenos sanitarios.

Su objetivo es progresar hacia la Ruta Cero Basura y estimular la participación de empresas en esta serie de iniciativas. Tales acciones contribuyen significativamente a promover la conciencia acerca del medio ambiente y el legado que se transmite a las futuras generaciones.

Para esta quinta edición, que se realizará el 6 de diciembre, se recibieron más de 100 postulaciones. El jurado encargado de la elección de los ganadores está compuesto por Matías Claro, CEO del Grupo Prisma; Tomás Saieg, jefe de la Oficina de Economía Circular del Ministerio de Medio Ambiente; Antonia Biggs, gerente general de ANIR; Ximena Ruz, directora ejecutiva de ASCC; Javier Naranjo y Marcelo Mena, exministros de Medio Ambiente; Jorge Cáceres, director ejecutivo del Centro de Medio Ambiente y Energía de Sofofa; Fernando Alvear, gerente general de la CPC; Carolina Altschwager, directora de G100 Chile; Ignacio Santelices, gerente de Sustentabilidad de Fundación Chile; Gustavo Guerra, director de País Circular; Rita Cox, editora y conductora de Radio Pauta, y Paloma Ávila, conductora y directora de CNN Futuro.

SE ACERCA EL CERTAMEN MÁS IMPORTANTE EN GESTIÓN DE RESIDUOS

premios
CERO BASURA[®]
ecológica

